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Werte Anwesende 
Wie alle anderen, möchten wir zuerst der Finanzabteilung der Gemeinde und Dylan Porchet 
für ihre hervorragende und transparente Arbeit danken, was uns als Generalrätinnen und 
Generalräte einen sehr guten Rahmen für die Vorbereitung dieses Traktandums bietet. 
 
Wir könnten vermutlich lange über nötige und unnötige Investitionen, Sparübungen und 
Wichtiges debattieren, bei einigem würden die Meinungen auseinander gehen, bei anderen 
würden wir uns schnell finden. Ausserdem wissen wir, dass der Spielraum für den 
Gemeinderat als Ganzes relativ klein ist, da viele Gelder gebunden sind. 
 
Folgende Überlegungen und auch Bedenken, wenn nicht Sorgen, möchten wir in die nächste 
und weitere Zukunft mitgeben: 
 
* Sind wir als Gemeinde mit bald 9000 Einwohnern so unterwegs, dass wir den wachsenden 
Anforderungen gerecht werden können? Können die Investitionen getätigt werden, welche 
für die Zukunft unabdingbar sind?  
* Welche Streichungen mussten vorgenommen werden, damit das Budget 2023 in dieser 
Form präsentiert werden konnte? Welche Investitionen oder auch welche Unterhaltsarbeiten 
konnten in den verschiedenen Departementen nicht (oder sogar mehrmals) nicht getätigt 
werden? 
* Welches Bild gibt Düdingen als Gemeinde ab? Modern? Offen? Oder doch eher konservativ 
und langweilig? Wie schätzt der Gemeinde die Finanzpolitik diesbezüglich ein? 
* Stimmen die Zahlen im Finanzplan auch wirklich mit der Realität überein? Als Beispiel 
möchten wir erwähnen: 
Neubau Schulhaus und ASB (12'000'000.-) -> Reicht dies? 
Thaddäusheim -> Keine Planung 
Das Gemeindehaus sollte schon seit längerem umgebaut werden. (Wirkung nach aussen für 
eine Gemeinde mit bald 9000 Einwohnern) -> 2027…? -> 1.5 Mio.: Welche Priorität das dieses 
Projekt? 
50'000.- Umgestaltung Gänsebergstrasse? 
Aufbahrungshalle -> Wann? 
 
Wir danken dem Gemeinderat für die Beantwortung unserer Fragen. Uns ist sehr bewusst, 
dass eine anspruchsvolle und nicht einfache Zeit bevorsteht, welche mit Geduld und positiver 
Energie angegangen werden muss. Die Gemeinde Düdingen wird sich der Zukunft stellen, 
proaktiv die Herausforderungen angehen und verantwortungsbewusst handeln müssen. Auch 
wir als Parlamentarier sind gefordert, diese Aufgaben anzugehen und Entscheidungen 
zukunftsorientiert zu fällen. Wie bei jedem Betrieb braucht es auch in einer Gemeinde eine 
umsichtige und zukunftsorientierte Planung, mit geschickten Investitionen, mit einem 
innovativen Tough und einer fortschrittlichen Haltung und mit einem guten Abwägen, wo wie 
investiert wird und wo Vorsicht angesagt ist. 
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